



CULTURA

Alec Baldwin, villano de 'Torrente'

El actor estrena la quinta entrega de la película **PÁGINA 46**



DEPORTES

Gabi y el Zaragoza, versiones opuestas

El futbolista declara ante la fiscalía **PÁGINAS 54 Y 55**



Mas desafía al Constitucional y crea la junta para votar el 9-N

El Gobierno presentará de nuevo recurso ● Los partidos soberanistas deciden hoy en una cumbre los pasos de su campaña de desobediencia

El presidente de la Generalitat, Artur Mas, dio ayer un paso de no retorno en su pulso político y judicial contra la ley y contra el Gobierno de Mariano Rajoy, rebasando una línea roja al firmar el decreto de nombramiento de

los siete miembros que integrarán la comisión de control de la ley de consultas, invalidada por el Tribunal Constitucional el pasado lunes. Este grupo de personas fue elegido el miércoles por el Parlamento catalán, con el úni-

co voto de los partidos soberanistas (CiU, Esquerra, Iniciativa y la CUP). La Abogacía del Estado ya estudia los recursos a presentar contra el decreto que la Generalitat publicará hoy en el boletín oficial autonómico. Mas liderará

esta mañana una cumbre de partidos soberanistas con los que diseñará una hoja de ruta para mantener el pulso y celebrar la consulta de independencia, como tenía previsto, el 9 de noviembre. **PÁGINAS 10 A 13**

IÑIGO URKULLU
Lehendakari

“El debate no es sobre el derecho a decidir, sino sobre el autogobierno”

LUIS R. AIZPEOLEA, **Vitoria**

El lehendakari, Iñigo Urkullu, defiende su propia vía para ampliar el autogobierno en el País Vasco, muy diferente de la de Cataluña y la de Escocia: el pacto. “El debate no es tanto el derecho a decidir o no, sino extender el autogobierno”, asegura. Su plan contempla una consulta legal que pasa por “diálogo, negociación, acuerdo y ratificación” y que ha trasladado al presidente, Mariano Rajoy, al que ha reclamado mayor interlocución con Cataluña. **PÁGINA 14**



LOS ESTUDIANTES DE HONG KONG INSISTEN EN LA DEMOCRACIA. Los manifestantes que ocupan las calles de Hong Kong para exigir más democracia aceptaron ayer una tímida oferta de diálogo del jefe del Gobierno autónomo, al que, sin embargo, piden que dimita. /CHRIS MCGRATH (GETTY) **PÁGINAS 2 Y 3**

El verdadero origen del virus del sida

Un estudio revela que la enfermedad surgió en Kinshasa en los años veinte

JAVIER SAMPEDRO, **Madrid**

Como el ébola, el sida, que ya ha infectado a 75 millones de personas, también fue un virus emergente procedente de los chimpancés en los años veinte. Un equipo dirigido por virólogos de las universidades de Oxford y Lovaina, que incluye a científicos españoles, ha lo-

grado determinar que la enfermedad surgió en la República Democrática del Congo en torno a 1920 y que su propagación fue el producto de una “tormenta perfecta” en la que intervinieron el crecimiento demográfico, la ampliación de las redes ferroviarias y los acontecimientos políticos de principios del siglo pasado. **PÁGINA 36**



Un excargo de Caja Madrid dice que Hacienda conocía las tarjetas opacas

Abejas: “Era una práctica sabida y legal en todas las corporaciones”

AMANDA MARS, **Madrid**

Pablo Abejas fue destituido ayer como director general de Economía de la Comunidad de Madrid por el escándalo de las *tarjetas fantasma* de Caja Madrid. En una entrevista en EL PAÍS dice que “todos sabían”, “Hacienda y Banco de España” incluidos, que los directivos cargaban gastos personales a la entidad, una práctica que califica de “legal”. **PÁGINAS 16 Y 17**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

Sánchez quiere prohibir que los diputados cobren por ir a las tertulias

ANABEL DÍEZ, **Madrid**

El líder del PSOE, Pedro Sánchez, presentará una iniciativa en el Congreso para impedir que los parlamentarios desarrollen actividades ajenas a sus responsabilidades, como intervenir en tertulias pagadas de radio y televisión. “A los ciudadanos se les debe representar a tiempo completo”, dijo ayer. **PÁGINA 18**

El 75% de los españoles apoya la retirada de la ley del aborto

La retirada del anteproyecto de ley del aborto es respaldada por el 52% de los potenciales votantes del PP, frente a un 38% que la rechaza, según un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. La rectificación del Gobierno es bienvenida también en el conjunto de la población: el 75% la apoya, frente al 20%. El permiso de los padres de las menores también es ampliamente aceptado. **PÁGINA 20**